大きさです。

試合は、

1チー

ム11人(う

元の熱烈な応援に後押しされ となって気運を盛り上げ、地

る形で、県立樋脇高校(現在の

県立川薩清修館高校)が見事

優勝を果たしました。

この気運をさらに盛り上

ようと、家庭婦人ホッ

ケー

ムや樋脇中学校ホッ

人はゴールキーパー)で行

ルはハンドボールとほぼ同じ

m、横55mのコー

トで、

ゴ

「ホッケー」)は、サッカ・

1 1

ルドホッケー(以下

50㎞以上にもなります。 ルスピードは一般的に時速ー

陽国体」において、

旧樋脇町

昭和47年に開催された「太

がホッケー競技の会場となり

その際、行政と住民が一体

よりも硬く、シュー

ト時のボ

【沿革】

硬球ほどの大きさです。硬球

直径約7・5㎝の野球の ボールはプラスチック製

や全国大会への出場を目標に

ホッケー教室を開催しました

甑島地域で初めて

行政・市民・本協会が一体と

素晴らしい国体になるよう 確保やスキルアップにも努め

なって盛り上げていきます

また、各チー

ムが九州大会

【活動状況】 昨年度、

日々練習に励んでいます。

より一回り小さい縦91・4

競技の紹介】

# 安心して毎日を過ごすために

がんの発生率は30歳代後半から40 スも増えています。 では20歳代の女性に見つかるケー 歳代にかけて急増しており、 などの特有のがんがあります。 現在、 女性には、「乳がん」「子宮がん」 最近

だに国の目標である50%に届いて いません。 も関わらず、検診受診率は、いま 早期に発見すれば治癒率が高いに がかかるといわれている乳がん。

とが重要です。 早期発見のためにも過信しないこ みは、発見の遅れにつながります 「若いから大丈夫」という思い込

乳がん

役立つ情報を掲載します。

が増え、

全身に広がる恐れがあり

置すると乳腺の外にまでがん細胞

ーナーでは、市民の皆さんの健康づくりに

乳がんのできやすいところは 乳房の①外側の上方 ②内側の

日本人女性の11人に1 決めて、

左右の乳房に差はないか

出ないか

内側の下方の順になっています。

乳房の異変に気付くためには、

乳頭に異常はないか

てみると効果的です。 しょう。鏡に映す角度を変え

左右の乳頭をつまんで分泌液が

上方 ③外側の下方 ④乳首付近 ⑤

## ▼自己検診の仕方は

覚えやすい日を設定して行いま 理想的です。閉経後は、毎月1回 目が、乳房に張りや痛みが少なく くことが大切です。チェック日を 日頃から乳房の状態を把握してお しょう。月経開始の5日~7日 月に1度定期的に実施し

### ①見てチェック!

\*腕を上下に動かして確認しま きつれはないか

### ②触れてチェック!

のうちは痛みなどの自覚症状はほ

(乳管、小葉)に発生します。初期

乳がんは、乳房の中にある乳腺

▼乳がんとは

とんどありませんが、そのまま放

腕を上げて、 脇の下にぐりぐりしたものはな

心掛けましょう。

乳房の表面にえくぼのようなひ

しこりがないか

\*せっけんを付けると触診がス ムーズにできます。

自己検診では気付かない小さな乳 乳房専用のX線撮影のことです ▼マンモグラフィー(画像診断)検

どの定期的な検査で、 己検診やマンモグラフィ が高くなっています。月1回の自 きる上、他のがんに比べて治癒率 発見に有効です。 がんやしこりのできない乳がんの れば乳房を温存させることがで 乳がんは、早期に発見して治療 早期発見を -検査な

ことができません。 ただし、次の方は検査を受け

・乳房の手術から5年以内の方 ・乳房の部分切除を受けた方

のV‐Pシャント(チューブ)が ペースメー 入っている方 カー装着や水頭症用

妊娠中や妊娠の可能性のある方



10月は、乳がんの正しい知識を 広め、検診の早期受診を推進す る「ピンクリボン月間」です。

【問合先】=市民健康課(川内保健センター内) **四**(22)8811

### ▼副会長 ▼副会長 ▼ 会 長

おきくろまる 丸 太が伸んり、陽かり

があり、その中から打たれた ばれるシューティングゾー

代エジプトまでさかのぼりま

ホッケーの歴史は古く、

部などが結成され、

各世代で

競技人口が増えていきました

ゴール前に「サ

ークル」と呼

【ホッケーの歴史】

各35分で行われます。

きます。

試合時間は、

前・後

に何回でも交代することがで い、登録選手であれば時間内

### 協会役員

今回はホッケー協会を紹介し

市体育協会の加盟団体から

シュートしか得点にならない

初といわれています

脇」の名を不動のものとしま 業績を残し「ホッケーの町樋 者を赴任させるなど、着実に る優勝の他、全国各地へ指導

> 手の確保やさらなる競技力の されます。これに向けて、選

る感動かごしま国体」が開催

平成32年には本県で「燃ゆ

向上を目指します。

また、大会運営に係る人材

Vol.

39年にアイルランドの牧師が

イギリスで、

日本へは、明治

近代ホッケ

の起源は

や全国大会での各世代におけその後も、日本代表の輩出

慶応義塾大学に伝えたのが最

ため、いかにサ

ークル内にボ

勝負の分かれ目となります。

ゴールキーパー以外は、長

ルを持ち込み、得点するかが

でボールをコントロール さ約90㎝の木製のスティック

しま

【今後の活動】

**B** 2017.10.10 広報さつませんだい